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中面もお読みください。

金沢市議会議員　広田みよ

ご相談はお気軽に！
金沢市広坂1-1-1
☎　220-2407（市役所直通）
�　09080903076（広田携帯）

みなさま、暑い日が
続きますがいかが
お過ごしでしょう
か。みなさまのくら
しがよくなるよう
引き続きがんばりま
す！



広田
新交通検討調査費に2990万円の予算が
ついたが、バスの減便や廃止が相次
ぎ、市民の移動が危機にさらされてい
る中、市内中心部にLRTかBRTかといっ
た議論はもはや破綻している。地域公
共交通計画の策定に専念し、行政とし
て市民の移動権や生活を守るため尽力
すべきだ。

市長
新しい交通システムについて
は、検討委員会において経済社
会情勢の変化も踏まえた議論を
行っており、引き続き検討委員
会での議論を続け、今年度末の
策定を予定している第3次金沢
交通戦略に反映できるスケジュ
ールで今後の方向性を取りまと
めたい。

広田
ウクライナ侵攻が続く今、本市の「平和都市宣言」を
活かすとき。1985年、本市議会が提案し議決されたも
ので、平和都市宣言の記念碑が、「姉妹都市公園」に
建立されている。私は国や都市の友好が戦火を防ぐと
いう本質を体現したものだと理解している。このよう
な記念碑や平和都市宣言幕などを市役所前広場などに
も増設し市内外に周知してはいかがか。

市長
この宣言については、これまでも原爆に関するポスター
展などを通じ周知しており、これからも機会をとらえ宣
言の基本理念を呼び掛けたい。平和都市宣言碑は、世界
の恒久平和を永遠に誓い合う市民の意志を表現するた
め、姉妹都市公園に設置しているものであり、ご提案の
市庁舎前広場への増設などは考えてない。

公共交通充実の
まちづくり

平和都市

姉妹都市公園にて

ふらっとバスのような
コミュニティバスを

増やしたい



広田
物価が高騰しているのに、今年
度から年金はまた0.4％引き下
げられる。この10年間で実質
6.7％の削減である。さらに10
月から75歳以上の医療費窓口負
担は2倍に跳ね上がり、児童手
当の特例給付5,000円/月も廃止
される。
これらは、本市市民にどれだけ
影響をもたらすのか。対策をと
る必要はないか。

市長
本市において
●国民年金下がる方=約15万4千人
●後期高齢者医療で1→２割負担に該
当する方＝国の試算で約1万3千人
●児童手当の支給対象外となる方
=2,900人程度

 いずれも持続可能な社会保障制度の
構築を目指し国会における議論を経て
改正等が行われたものであり市で対策
を講じることは考えてない。

広田
歌劇座の建て替えについては、
市民が求めたことではなく、経
済界との意見交換会の中で、前
山野市長が表明し、進めようと
したものだ。
経緯からして市民の理解はない
し、本当の文化はハコモノで醸
成されるのか。12年前に耐震化
など改修を終え、市民の利用が
進んでいる歌劇座を建て替える
必要はないが市長の考えは。

市長
金沢歌劇座は、建設から約60年が経
過し老朽化が進むとともに、経済社
会情勢の変化に対応した機能の不足
が顕在化していることから、本市の
芸術文化活動の拠点として更新に向
けた議論を重ねてきている。

数百億？
歌劇座建て替えより
くらし優先では？

金沢歌劇座建て替え検討調査費に300万
円の予算が可決。現在地や日銀跡地の条
件にあった施設規模等を考えるとのこ
と。ただ、まだ決まったわけではないの
で、ご一緒に声あげましょう。

物価高騰なのに社会保障削減！？



子どもの医療費
１８歳まで

窓口無料に！

広田
石川県から金沢市への補助
が８５００万円、来年度
から増えます。
本市のみが、県内で対象15歳までと
遅れており、制度を拡充するべき！

市長
明年度予定、県の補助拡大に伴う市
の負担軽減分(8500万円)について
は、どのような形で本市の子育て支
援施策の向上に活用していくか、こ
れから検討したい。

広田
今年度のパンフレットから表面に「重
要」の文字が入ったが、制度自体を知
らない保護者もまだいる。文字通り重
要な制度として保護者のみなさんが認
知し、ためらわず申請できるように希
望調査を申請書に組み込み、全員に提
出してもらう方法に切り替えるべき
だ。
すでに中核市では鹿児島、長崎、佐世
保市が実施し、認定率が増えている。

教育長
この制度については、希望する世
帯が申告漏れとならないよう、毎
年4月当初に全小中学校の児童生
徒の保護者に対して制度の案内チ
ラシを配布するほか、市HP・新
聞広報などで幅広く周知を図って
いる。また新小学校1年生の保護
者に対しては就学前健診に合わせ
制度説明をしている。チラシの改
善に努めてきたが、今年度からは
より保護者の目に止まるように
『重要』の文字を記載した。就学
援助申請は任意提出であり、希望
調査を組み込んだ全員提出への切
り替えは考えておらず今後ともわ
かりやすい周知に努めたい。

子どもが安心して学べるように
就学援助制度の拡充を

小中学生
のいる

世帯対象
ご存じですか？



広田
市役所の正規職員は男性より女
性が少ないが状況は？
社会全体の構図がこの市役所に
も表れているのではないか。
非正規雇用の正規化、女性のは
たらきやすい環境づくりが必要
だがどうか。

市長
※市職員数の男女の割合はグラフ参照
正規職員の平均給料月額は男性は平均年齢
42.3歳で約32万2千円、女性は平均年齢
37.8歳で約29万5千円である。

男性（正規）
60.8%

⼥性（正規）
39.2%

⼥性（⾮正規）
77.8%

男性（⾮正規）
22.2%

市役所における
男女の差

広田
規制は緩和されている状況だが、感
染が減ったとは言えない状況であ
り、保健所や病院はいまだコロナ禍
のひっ迫が続いている。金沢市の保
健所医師や保健師の残業時間の状況
などあきらかにしてほしい。さらな
る増員（正規）が必要だがどうか。

市長
保健所の医師・保健師の残業の状況について。時間外勤務手当の対象
となる職員の時間外勤務は、直近3か月の平均で月73.9時間。最大は
本年3月に保健師の時間外勤務で160時間。
保健師は増員してきた（※グラフ参照）。引き続き新型コロナウイル
ス感染症の感染状況等も踏まえ、適正配置に努めたい。

正規保健師 ⾮正規保健師※看護師含む
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保健師の増員を



広田
未来へつなぐ金沢行動会議という市
長提案がある。その中で行う学生の
基礎調査について。石川県が人口10
万人当りの高等教育機関数で、1位
になったが、その学生の実態がコロ
ナ禍で浮き彫りになった。仕送りが
年々減り、バイトと奨学金なしには
学べない、コロナ禍でバイトがなく
なり食費を削る状態に置かれている
学生もいる。こうした学生の生活実
態、国や本市になにを求めているの
か、調査し、経済的支援を行うべき
だがどうか。

市長
学生基礎調査は、高等教育機関に通
う学生を対象に、街中に来る頻度・
目的など、日常生活や金沢での就職
希望などを含めたアンケートを実施
する予定。より多くの学生の意見を
お聞きすることで、現在学生が抱え
る課題などについても見えてくるの
ではないかと考えている。アンケー
トを通して、将来の金沢に対する若
者の思いにも繋げたいと考えてお
り、学生への経済支援につなげる目
的で行うものではないことをご理解
いただきたい。

学生の経済困窮に向き合うべきではないか

反対した議案
に対する見解
はこちら。


